

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

LUNES 11 DE ENERO DE 2021 | Año XLVI | Número 15.883 | EDICIÓN MADRID | Precio: 1,70 euros



JONATHAN COE "El patrioterismo lo impregna todo tras el Brexit"



DEPORTES El reto de las federaciones: proteger a los menores de abusos P34 y 35

El pacto España-Reino Unido prevé demoler la verja de Gibraltar

El principio de acuerdo, al que ha accedido EL PAÍS, da al Gobierno español el control sobre las entradas al Peñón y la competencia de expedir visados

M. MARTÍN / M. GONZÁLEZ, **Madrid** El principio de acuerdo entre España y el Reino Unido sobre Gibraltar prevé la demolición de cualquier "barrera física" entre la colonia británica y el territorio español. El documento, al que ha tenido acceso EL PAÍS, se cerró el 31 de diciembre y servirá de base para negociar un tratado entre la Comisión Europea v el Reino Unido que debe entrar en vigor en seis meses.

El texto prevé un sistema de doble llave de entrada al Peñón: Gibraltar decidirá primero si autoriza o deniega el paso a los visitantes, España se pronunciará después y serán necesarios los dos permisos. Las embajadas y consulados españoles serán competentes para expedir visados de hasta 90 días para entrar en la zona Schengen a través de Gibraltar. España informará a las autoridades del Peñón, que "deberá alinearse con la política de visados de la UE".

Los artículos 1 y 3 del acuerdo subrayan que el contenido "no prejuzga la cuestión de la soberanía y la jurisdicción" de Gibraltar, y se reconocen las "respectivas posiciones" de Madrid y Londres ante ese conflicto. España será responsable de la aplicación del acuerdo Schengen en Gibraltar, "incluido el código de fronteras y la protección de sus límites exteriores".



Una ambulancia de la Unidad Militar de Emergencias (UME) circulaba ayer por la plaza de Cibeles de Madrid. / ALVARO GARCÍA

La capital reabre vías para los servicios esenciales mientras Barajas y los trenes reinician las actividades, pero se avecinan temperaturas muy bajas que provocarán heladas

Madrid recobra el pulso pero teme el frío

L. DE VEGA / V. TORRES, Madrid El peor temporal en medio siglo, que colapsó Madrid y azotó a media España, dio ayer una tregua, pero el peligro no ha pasado. Se avecinan temperaturas muy baias que pueden marcar un récord por debajo de los 10 bajo cero. Tras la nieve, el riesgo serán ahora las heladas. El centro de la Península recobraba ayer el pulso, al reabrirse el aeropuerto de Barajas y el tráfico ferroviario. En la capital se desplegó un ejército de 6.220 operarios y 135 quitanieves. Recuperar la normalidad llevará varios días, pero la prioridad ayer era permitir el tráfico de vehículos de emergencias y servicios esenciales. Las autoridades piden que no se salga a la calle ni se use el vehículo privado. El alcalde madrileño, José Luis Martínez-Almeida, afirmó que estudia pedir la declaración de zona catastrófica, pero el Gobierno señaló que los daños no son suficientes para ello. PÁGINAS 15 A 20

Una red de voluntarios. al rescate de enfermos v personas vulnerables MADRID el reparto de las vacunas P21 pandemia y ola de frío

Las heladas tras el temporal ponen a prueba

La escuela, ante el desafio de reabrir las aulas con

Los asesores de Calviño rebajan el optimismo económico

El rebote del PIB se fía a la vacuna v a los fondos europeos

CLAUDI PÉREZ / IGNACIO FARIZA ÁLVARO SÁNCHEZ, Madrid El Gobierno peca de optimista en sus previsiones para 2021, según la casi totalidad de las voces del consejo asesor del Ministerio de Economía que dirige Nadia Calviño, un órgano de 17 expertos consultados por este diario. El rebote esperado del PIB (el 9,8%) afronta riesgos sanitarios, como una tercera ola del virus o el ritmo de vacunación, y financieros, como la llegada a tiempo de los fondos europeos. PÁGINAS 38 A 40

CARMEN CALVO

Vicepresidenta del Gobierno

"No tenemos previsto permitir otro confinamiento"

Q. PETIT / J. MARCOS, Madrid La vicepresidenta primera del Gobierno, Carmen Calvo, afirma en una entrevista con EL PAÍS que el Ejecutivo no tiene previsto "permitir un confinamiento domiciliario como en el primer envite de la pandemia", pese al repunte de los contagios tras la Navidad. Calvo hace balance del primer año del Gobierno de coalición del PSOE y Podemos y asegura: "Claro que terminaremos la legislatura". PÁGINAS 13 Y 14

El proceso de destitución de Trump crea más división en EE UU

AMANDA MARS, Washington El segundo impeachment contra Donald Trump cobra fuerza entre los congresistas por el papel del presidente en el asalto al Capitolio del día 6. Los demócratas quieren aprobar la resolución del procedimiento esta semana, aunque el juicio político llegaría en su caso meses después. El proceso puede agravar la división en el país, pues solo lo apoyaría una minoría PÁGINAS 2 A 4 de republicanos.